
1 
 

                 
 

 

 

 

６月１日（日）、札幌市の高等学校教職員センターに

於いて、第２３期第５回理事会が開催されました。会

議には、常任理事１０名、理事１４名の他、島崎会

長、立岡、武田両副会長も参加され（このうちＺｏｏ

ｍ参加が１２名）、総勢２７名が参加しました。 

今理事会は、７月に行われる第２４回総会に向け、

常任理事会が提案した今シーズンの報告と２０２６・

２７年度の２年間の活動方針案の草案についての討議

が主な役割でした。 

島崎会長は冒頭の挨拶で、「現在、物価高でスポーツ

をするにおいても大変な状況である。スポーツ連盟は

スポーツは平和とともにと掲げて活動している。日常生活の平和や安全も大事。皆が健康でいつでもどこでもスポー

ツを楽しめる世の中でありたいと願う。スキー協のスローガンである早く、安く、安全にスキーを楽しむために、回

数もたくさん行くためにはどうしたらいいか、皆で確認しながら議論を進めて行ければと思う」と述べられました。 

議案では、１８クラブから提出された「２０２５年度を振り返って」のアンケート回答に基づき、組織部で集約し

たクラブ活動内容において会員減に歯止めがかかったこと、２０２３年からの組織拡大目標に対する現在の組織状

況、常設スキー学校をはじめとする各種行事、指導員の登録・研修や検定、傷害事故調査、スポーツ連盟の活動内容

など１年間の取組み内容の報告がされ、方針案では、組織拡大のためにクラブで引き続き総合的な活動に取り組むこ

と、毎年恒例の行事に加えて、３年目となる全国デモ選の開催などが提案として揚げられました。 

討議の主な内容としては、各種行事では安全なスキーを第一に考慮し開催することを確認、２０２６年１２月に迎

える創立４５周年に向けた企画や外部への宣伝ポスター掲示などの活動を行うこと。組織拡大については会員の意見

交換の場を設けることの必要性、新入会員に対するクラ

ブでの取り組み内容の報告、全国行事参加で各地との交

流を深める、シーハイルの個人情報に対する意見など、

これからの道スキー協の発展・維持継続に対する建設的

な意見が多く、理事会終了後の常任理事会ではそれらの

意見を踏まえた議案の補強や修正を行いました。 

７月の総会成功に向けて、クラブでは代議員の登録を

お願いいたします。また組織拡大に向けた取り組み内容

や前進のための活発な発言をお願いいたします。 

Ｚｏｏｍ併設のハイブリット会議もだんだんと操作に

も慣れてきました。理事会参加の皆さんのご協力にも感

謝いたします。 
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第５回道理事会開催される 

  第２４回総会に向けた議案を討議 

道スキー協理事長  三浦 裕子 
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 5月31日（土）藻岩山清掃（藻岩山が５
３１ｍだからだそうです）がありました。今
回は、藻岩山の開発を「北海道エネルギー」
の子会社である「北海道スクエア」がするこ
とになり、このイベントも「りんゆう観光」
に代わって取り仕切る形で行われました。道
スキー協としては、毎年、常設スキー学校で
お世話になっている関係から、私が窓口にな
ってメーリングリストで協力を呼びかけ、集
約しました。その結果、ナイスミドルフレン
ドから３人、札幌スキーフレンドから3人、
スカデイから2人、ぎゃろっぷから2人の
10名が参加しました。北海道エレルギーの
ジャケットを着た方（スタッフ）30名くら
いを含め、朝の段階で200名くらいの参加者
がいました。駐車場は満車状態で、山登りに
きた方もびっくりして、「今日、何かイベン
トあるんですか」と駐車係の人に聞いていま
した。受付のテントがあり、そこで抽選券と

火バサミとゴミ袋をもらい、「各自ゴミ拾いに行ってください」ということでした。私たちは、9時からという案内
をしていましたので、全員が集まってから全体写真を撮り、「クリスタルコース」へ行くグループと「うさぎ平コー
ス」へ行くグループに分かれ、出発しました。人数が多いのとスキーヤーのマナーの良さもあってか、ゴミらしいゴ
ミはあまりなく、私はリフト下を中心に山を登りました。ゴミ拾いは第一の目的ですが、山菜もあるわけでウドやフ
キ、ワラビなどをたくさん採ってきた方もいました。1時間から1時間半で山を下りてきたら、受付のテントのとこ
ろでガラガラをまわして、抽選会がありました。白い球は参加賞で、800円のお食事券が当たりました。キッチンカ
ーが3台出ていて、マグロステーキ丼をゲットしました。唐揚げ丼や焼きそばもありました。札幌スキーフレンドの

山崎さんは3等賞で「リフト3時間券」
をゲットしました。4人掛けのテーブル
が20個ほど出ていたので、私は早速ご
馳走になりました。とても、おいしかっ
たです。この日は、札幌でも江別でも多
くの学校で運動会が行われていました
が、曇り時々晴れという天気模様で運動
会もゴミ拾いも雨に降られず良かったで
す。でも、山登りは日ごろ運動不足の私
にとっては息が切れましたし、汗だくで
した。長靴を履いてきて良かったことと
杖を持ってくれば良かったと思いまし
た。私たちが食事をしている時も、これ
から参加する人もいたようで、14時まで

イベントは続いていたようですが、私たちは、昼過ぎには各自散会しました。ご苦労様でした。 

 ６月８日（日）全国スキー協第３４回定期総会がオンライン会議で開催され、冒頭には和田会長の呼びかけで

今年２月に逝去された栗岩前会長への黙祷を行い、開会されました。 

北海道から代議員として、石川副理事長、金浜事務局長、渡邊公平理事と私の４名が出席しました。代議員定数８

７名中５３名と委任状７名の計６０名の参加がありました。 

全国勤労者スキー協議会第３４回総会開催される 
～石川副理事長が議長で尽力！～ 

全国常任理事 三浦 裕子 
 

札幌藻岩山スキー場クリーン活動（環境美化活動） 
                    

道スキー学校部長 石川 芳昭 
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議長の大役に石川副理事長が選出され、活動報告と次期方針案、会計決算と次年度予算案、各地の組織アンケート

に基づいて主な取り組み内容などがそれぞれの部から報告・提案され、円滑な進行に尽力されました。 

主な内容とし

て、組織部から

は「１シーズン

で各クラブが会

員１名増を目標

にして、一つ一

つの行事を成功

させながら、そ

れには参加しや

すい工夫をして

増やそう！」

「全国には１３

３クラブが在籍

している。情報

交換やクラブ間

のパイプを深め

るために、組織

担当者会議を定

期的にｚｏｏｍを利用し開催し、前進に繋げたい」また「２０２６年には全国サマーセミナーが関越ブロックで開催

（２０２８年関東Ｂ、２０３０年東海Ｂの順）、スポーツ連盟に制作を依頼した全国スキー協ホームページは６０％

くらいリニューアルが完了しシーズンインまでには完成を目指したい」と報告や提案がありました。 

各地の代議員からの主な発言内容は、愛知では「スノーフェスタで１７３名の過去最高の参加があり、山スキー愛

好者がスノーシューで楽しみたいと山スキークラブの会員が多く参加してくれたことが要因である」栃木では「県主

催行事に他県にも声かけをして参加者増に繋げた」静岡では「ファミリーに対しての参加費を安くした」など行事成

功に繋げた報告がありました。 

全国への要望として、「全国通信の一般会員へ向けた内容の掲載、外部への宣伝としてＹｏｕＴｕｂｅ動画や過去

にもあった名刺サイズのリーフレットの作製、地球温暖化STOP！に向け小型水流・過流発電という発電事業の起業

呼びかけ、中途障がい者の会費の減額や雪道に対する安全運転や必要な装備品の周知」などがあり、今後の検討課題

となりました。 

会議は１３時から１７時過ぎまで予定時間をオーバーして討議を行い、議案提案に対する特段の相違意見はなかっ

たため、一括での採決を行い無事に総会終了となりました。 

今総会は、役員改選の重要な役割を担っており、グーグルフォームを利用した選挙では、和田会長、荻原副会長、

理事３１名、会計監査２名が信任され、その後の第１回理事会で、引き続き小川洋理事長、伊藤みどり事務局長が再

任となり、北海道は引き続き私が全国常任理事を担当します。４部員として、渡邊公平さんと五十嵐佳葉さんが全国

技術部員として、また、競技部員は大野祥子さん、山スキー部員は山本宏幸さんを推薦しましたので（ボード部員は

保留）、任期期間の２０２７年５月まで、全国とのパイプ役、それぞれの部門でご尽力されることを期待して、報告

といたします。 

 

６月８日（日）１３：００より、オンライン開催された全国スキー協３４回定期総会に初めて代議員として

参加しました。 

各県を代表して出席している６０名の会議でしたが、各都道府県の事情はいろいろとあるものの、各地区と

もクラブの活性化、会員拡大をテーマに苦労しながらも工夫をしつつ頑張って活動している様子を聞くことが

できました。北海道も頑張っている地区ですが、さらに元気に活発に動くことで楽しいスキー協を対外的にア

ピールしていくことが必要だな、と感じた会議でした。 

 

全国勤労者スキー協議会総会に参加して  

大平原スキークラブ 渡邉 公平代議員 
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夏季クラブ交流会  コースと内容 

①  当麻鍾乳洞・鍾乳洞グリーンパーク 

※パピヨンシャトー・（往復３時間）当麻

鍾乳洞～ 昭和32年、石灰石の発掘中に

発見された鍾乳洞で

す。グリーンパーク

～当麻鍾乳洞を中心

に広がる自然公園。

距離600m余りの気

軽なミニ登山コース

や森林 浴コースが

設けられています。

パピヨンシャトー～

当麻山には自然と楽

しめる観光施設がい

っぱい!パピヨンシ

ャトーには世界中の

昆虫 標本を展示し

ています。中には希

少な昆虫も! 生態観

察室では元気に生息

する昆虫に触れるこ

とができます。日本

で見ることのでき 

ない海外の昆虫も見

学できます。 

② 絵本の館・アルパカ牧場(往復３時間) 

  絵本の館～楕円型の館内はぐるりと一周できる構造。靴を脱いで入館していただくので、地べた に座ったり寝

そべったりと、おうちにいるような感覚でゆっくりくつろげます。「えほんのへや」には、背の低い本棚いっぱ

いに、さまざまな絵本が置かれています。アルパカ牧場～アクティビティ、エアボード体験、山頂ドライブ、バ

ギー       

③ 塩狩峠記念館・塩狩駅・夫婦岩・クイーンズガーデン(往復3時間分) 

  作家三浦綾子さん旧宅を復元し、小説「氷点」執筆の部屋や小説・映画「塩狩峠」に 関する資料などを展示し

ています。※塩狩駅・ 和寒町市街地から南に8㎞ほど離れた場所にある塩狩峠の塩狩駅。※夫婦岩・市街地か

ら南西約9ｋｍ、標高333ｍの山の頂上にある夫婦岩は、明治36年に発見されました。※クイーンズガーデン・ 

  クイーンズガーデンは北海道和寒町にある白樺とレンガ造りが印象的なプライベート  ガーデンです。 

④ 羊と雲の丘 綿羊館（往復３時間） 

  士別市の観光牧場「羊と雲の丘」にある羊と触れ合える施設です。世界各国の珍しい羊たちを見ることができま

す。国内ではここでしか見られない羊もいます。 

⑤ パークゴルフ グリーンパーク比布パークゴルフ場  全36ホール   

⑥ サイクリング  比布町内の町道、田園地帯をサイクリングはいかがでしょうか？ 

⑦ ゴルフ  旭川国際カントリークラブ（愛別）  コート旭川カントリークラブ（東川）               

⑧ グリーンパーク比布キャンプ場で焼肉 

⑨ 男山酒造資料館（往復３時間） 伏流水も無料で汲むことができます。 

第２２回夏季クラブ交流会inぴっぷ 

・９月６・７日（土・日）、良佳プラザ 遊湯ぴっぷに宿泊 

・参加者の協力と地元ゆきうさぎの支援で開催します。 

・参加費16,000円位の予定  

＊＊＊お知らせです＊＊＊ 


